

LA PROTESTA

PORTE
PAGO

Pagos y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1587

U. Telefónica 0478 B. Orden

EL CASO KURT WILCKENS

Apreciaciones y comentarios

En tres ó cuatro días la prensa burguesa agotó los calificativos gruesos y ofensivos denigrantes en el commentario de la muerte del teniente coronel Varela. La crónica roja ocupó páginas enteras y se pretendió dar la sensación de algo terrible y espantoso. Un atentado anarquista, estando se dirige al corazón de la sociedad burguesa y eligiendo a uno de sus miembros calificados adquirió proporciones inusitadas los ojos de los que viven bajo el peso de graves responsabilidades. Y no nos podíamos sorprender, el hecho de hoy, en este presente, se haya tratado de desfilar una violenta represión llamando como pretexto el acto vindicador de Kurt Wilckens.

Como ya pasó el minuto de fervor y los ánimos no están predisposados a la tristeza de noticias terroristas, fraguadas en Orden Social para dar la impresión de algo que va más allá del hecho en sí, los diarios burgueses buscan en otros sucesos el plazo fúrtido para seguir a sus lectores. Y lo logran, después del desahogo del atentado, en el atentado de Carlos y demás apologistas del anarquismo y la violencia organizadas, que dan la breve información de supuestas pésimas de la policía de Investigaciones, empiezan a suscitar complices a Wilckens y justifican así la existencia de la supuesta conspiración terrorista.

De lo que dicen los diarios burgueses, de sus comentaristas tendenciosos y de sus encendidas provocaciones, están lejos al tanto nuestros lectores. Quieren, pues, dejar en la opinión de otras prensas, por la parte obrera y sindical, la revolucionaria, estaba obligada a sufrir una "decisión contraria" a la de los diarios capitalistas.

El comentario de los citados diarios de publicidad no fue de censura ni de análisis. El diario socialista se limitó a dar los informes del hecho, habiéndole derivar de los sucesos sanguinarios de Santa Cruz. Y el pasquin de los comunistas crílicos, obligado a mantener un difícil equilibrio entre las convicciones políticas y su postura revolucionaria, simuló la defensa del hecho y hasta el aplauso del ejecutor, permitiendo derivar de los sucesos sanguinarios una "decisión contraria" a la de los diarios capitalistas.

El comentario de los citados diarios de publicidad no fue de censura ni de análisis. El diario socialista se limitó a dar los informes del hecho, habiéndole derivar de los sucesos sanguinarios una "decisión contraria" a la de los diarios capitalistas.

Más que el hecho en sí, por lo que representa como gesto de energía y valentía o como exponente de una protesta colectiva encarnada en el sacrificio de un hombre erigido en vengador de infiernos y bárbaros ultrajes, interesa a los anarquistas disuadir el valor histórico y social del atentado y la "escena doctrinaria" de la violencia individual. Para los reformistas no天地に justificatione el acto; si, después de denunciada la dolorosa tragedia de Santa Cruz, el gobierno hubiera esclarecido los hechos y castigado legalmente a los principales ejecutores. Pero, que era el teniente coronel Varela el simple instrumento de la política represiva de ese gobierno? ¿Quién los socialistas pedían una investigación de los hechos por el ordenador? La cuestión no es de disputa. El diario socialista no comparece a la prensa de orden, como hizo en otras ocasiones, en su griterío contra los anarquistas, porque sabe que en el ambiente obrero el acto de Wilckens obtuvo una jubilosa y completa aprobación.

Por su parte, el pasquin, de los comunitarios crílicos, defensor incondicional del terrorismo bolchevique, ha malabrazado doctrinarios para replicar el reproche a ese caso de violencia individual. En primer lugar, consiente con su concepción dictatorial de la justicia y el derecho, dice que

según los hechos son suficiente claros y nadie cree en la existencia de esos planes terroristas que iniciaron algunos funcionarios de la policía, desoses de destacarse en la pesquisa de un episodio suficientemente aclarado.

Para hacer ver que para algo sirve el gabinete especial de investigaciones, la policía anuncia diariamente sus pesquisas en el descubrimiento de los supuestos cómplices de Kurt Wilckens. Ayer, por ejemplo, publicó en los diarios burgueses la siguiente información:

"Los empleados de la sección Orden Social de Investigaciones, continuaron trabajando ayer en la pesquisa referente al atentado criminal cometido días pasados por Kurt Wilckens contra el teniente coronel de la Guardia D. Héctor B. Varela.

"A las detenciones de sospechosos efectuadas en días anteriores, hoy han aggiornado las investigaciones entre los arrestados Manuel ...", etc., cuyas relaciones con el criminal son muy estrechas.

"Están detenidos también en inc. cónsul del asunto, unos comerciantes a quienes se interrogará hoy respecto de su amistad con un individuo amigo de Wilckens.

"La autoridad creyó probable llamar a este bocazón, como se sueve, el asesino obra con la ayuda de cómplices".

Nosotros sabemos que las pesquisas que realiza Orden Social no tienen ningún objeto más allá del punto de vista del sumario judicial. Son recursos para poner de manifiesto ciertas actividades y encubrir inquietudes, pues la policía necesita del escándalo para evadirse de su necesidad como órgano de defensa y seguridad social. "Agrega o quita algo al hecho bien determinado de Wilckens, deteniendo a supuestos cómplices y mastrillando brutalmente con el único propósito de que declaren lo que ignoran. El hecho de que algunos obreros, sindicatos como anarquistas de acción en Orden Social, hayan tenido relaciones personales o conocieran simplemente a Kurt Wilckens justifica las acusaciones que cometen los dirigentes del "cabineón especial", teniéndoselos como delitos y sujetos a sus métodos terroristas.

Si nos informa que a los obreros detenidos como supuestos cómplices de Wilckens les matriza de palabra y de hecho en los calabozos de Orden Social. Y esa es, hasta ahora, la única demostración del complot terrorista que pretenden descubrir la policía de este capital.

Los hechos están suficientemente aclarados. Solamente la policía de Orden Social empeñada en demostrar su "utilidad" por dispuesta a seguir su obra terrorista con la esperanza quizás de provocar encierro y lograr por medios ocultos lo que no se atreve a proclamar públicamente.

(o)

Argucias "comunistas"

Los comunitarios se han dado a la tarea de sacar en limpio, al acto de Wilckens, el social o comunista. Y, después de algunas consideraciones buenas, llegan a concluir con un "acto socialista" la eliminación de las tropas que realizaron la "marcha obrera en Santa Cruz".

Con su astuciosidad frívola, el organismo de los bolcheviques crílicos habla de la personalidad de Wilckens, de sus ideas y hasta de los sentimientos que determinaron su gesto. Y comienzan por decir que Wilckens no es anarquista, que pertenece a un partido político de Alemania ... el Kommunistischen Arbeiter Partei Berchland—solo algo así como un simpaticón del bolchevismo. ¿Se quiere mayor chisme?

Refregaremos la memoria a los dirigentes del comunismo crílico. Wilckens fue expulsado de Estados Unidos por su propagación de anarquismo. De Alemania, donde permaneció poco tiempo, se dirigió a la Argentina y, a los pocos meses de permanecer en esta república, fue detenido por la policía de Orden Social bajo la acusación de extranjero no deseable. En las transacciones del proceso Wilckens estuvo seis meses detenido, atado al fin puesto en libertad. Esto sucedió poco después de la muerte general de mayo de 1921. Y, cosa extraña, a la vez que la policía ponía en libertad a Wilckens, el organismo comunista lo acusaba de agente burgués y lo expulsó al servicio del capitalismo y de la contrarrevolución.

Con los mismos argumentos que entusiastican a la gente de la burguesía al exiliado Wilckens, lo "utilizan" hoy a un partido político de Alemania y le endilgan ideas que no profesa. Los comunitarios crílicos, como buenos discípulos de Marx, son dignos en la inventiva y en la calumnia. Lo mejor es su sistema y la similitud en su método de propaganda.

(o)

La pobre raza

Hasta donde ha llegado la perversión y degeneración de la raza! Pues nos cuentan que un vigilante mató a un perro rabioso.

Pero no lo hubiera hecho ningún otro, porque los caninos eran los enemigos de la raza que serían de los otros, de los que la burguesía mandaría para su servicio de cochero.

Pero venimos en qué forma valerosa obtuvo el tremendo mato perro... y mata gente también!

El representante de la autoridad, dueño de comprender el estado del animal, lo

Contra la reacción fascista

El mitin del domingo — La policía y la libertad de palabra — Provocaciones

A pesar de lo desfavorable del tiempo y varios compañeros y parejas que se disponen a fraguar un proceso del cuadro de aquellos que se hacen con la complicidad de la infame Ley Seca.

En una nota dada a la publicidad en la prensa burguesa, la policía de investigación, a la respectiva de la investigación, ayer tarde y durante una conferencia que organizaron ciertas élites con el pretexto de ocuparse del fascismo italiano, tuvo quienes se extrajeron hablando del crimen de la calle Fitz Roy, obligando la intervención del jefe de la policía de Investigaciones, quien ordenó la detención inmediata de algunos dirigidores.

Dicha conferencia tuvo lugar en la cuadra de Garay y Lima, a donde se habían dado cita unos 150 agitadores.

La policía de Orden Social, empujada en demostrar su importancia como medio para reprimer el anarquismo, tratará de envolver en un proceso a los compañeros que, en la conferencia del domingo, hablaron de la muerte del comandante Varela y de los crímenes perpetrados en la Patagonia saboya. Una ley de excepción, el decreto que, suponiendo a la fuerza y las garantías constitucionales son tristes preceptos que habrá cumplido, máxime cuando se trata de salvaguardar la libertad de palabra como un ejercicio de la soberanía popular.

Los provocadores de Orden Social no pierden ocasión para desafiar que inventan y justifican el punto que ocupan en la policía. En la actualidad observa el pasado domingo, está evidenciado todo el odio de estos ponentes que han hecho de la persecución a los trabajadores dignos de la alcaldía y el trasfondo, sus vergonzosas fundaciones de caídas al servicio de la burguesía criolla y de los capitalistas extranjeros.

bre, sino de una apiedad amable a todos asqueable.

"I" dura de cordón del Santo, prima a sus profundas doctrinas, lo capitalista para convertir a innumerables almas; su fuerza lo hace invencible para salvaguardar los derechos de la fiscalía, y su fuerza avengolosa lo permite descubrir la hipocresía de los poderosos".

Ver verdad, no conocemos ninguna: do las tantas virtudes de este santo — como tampoco de su colegio — y menos esa que le servía para descubrir la hipocresía de los poderosos. Cosa ésta que todavía no ha conseguido realizar aquí Mariano Zubia: al contrario, bueo que describir la hipocresía de los poderosos".

Eso, aparte de ser una ingenuidad, es una prueba de la degeneración que entraña el espíritu que disparando un arma como el Col de la repartición contra las piedras, tienen que tirarlos los balas, forzadamente. Y luego, que solamente a un subalterno de Fernández se le pone a occidente a bajar a un animal que está casi muerto en un rincón de la casa.

Pero no se trata de este escritor para hermanas, sino del patrón con quién el Papa obsequia a los periodistas cristianos para convertir a innumerables almas; su fuerza lo hace invencible para salvaguardar los derechos de la fiscalía, y su fuerza avengolosa lo permite descubrir la hipocresía de los poderosos".

Menos mal que el Papa, como que sabe lo que hace, ha dispuesto que solo sea patrón de los periodistas cristianos el santo en cuestión, ¿sin qué conflicto nobilísimo nació en su corazón, si no lo ocurrió ponerlos a todos los que cumplían su deber para el pueblo bajo el cayado de aquél pastor en capullo?

(o)

Para periodistas cristianos

No hay duda que el Papa no lo que hace. A las muchas infelizencias suyas de los últimos tiempos — traducidas en calamidades, lumbas, etc. — se suma hoy la de notar a los escritores cristianos de su patrón, que será, según esto, San Francisco de Sales. Un santo que fue escritor y hábil polemista, si no miente el Papa.

He aquí una parte de la encíclica expedida por "nuestro" de Roma, Attilio, señor Martínez Zubia, para la orilla, señor Carlos (para quien suponemos que este patrón de Estado, hay que pasar ante por un escrito de claudicación capitalista, según la teología de Lenin); la revolución, esta hora entrando en su faz definitiva.

Contó el jefe de la policía capitalina para luego relatar el comunismo, ofreciendo los galantes actos revolucionarios llevados últimamente a cabo por los bolcheviques. En un telegrama de New York se dice lo siguiente:

"Unos miembros del personal de la International Balsoral Corporation salieron por la noche con el fin de iniciar el trabajo en los campos petroleros de Balsoral."

Las concesiones al capitalismo

El triunfo bolchevique se está asegurando. La nueva política económica del régimen sirvió para privar de su vida a los capitalistas extranjeros, y como para llegar a la dominación capitalista, según la teología de Lenin; la revolución, esta hora entrando en su faz definitiva.

Contó el jefe de la policía capitalina para luego relatar el comunismo, ofreciendo los galantes actos revolucionarios llevados últimamente a cabo por los bolcheviques. En un telegrama de New York se dice lo siguiente:

"Unos miembros del personal de la International Balsoral Corporation salieron por la noche con el fin de iniciar el trabajo en los campos petroleros de Balsoral."

